

“ Il doit y avoir là-dessous quelque mystère, ajouta-t-il : quand nous serons seuls nous prendrons les cierges, et à la maison, nous les examinerons. Peut-être découvrirons-nous pourquoi la bonne Vierge ne veut pas que les cierges de ce monsieur brûlent devant Elle. ”

Lorsque la foule s'est écoulée, le père et la fille enlèvent les deux cierges, et remarquent tout de suite qu'ils sont d'une pesanteur extraordinaire. “ Ce ne peut pas être seulement de la cire qui pèse tant, fit le sacristain. Il est probable qu'il y a là autre chose que de la cire : enfin, je vais en avoir le cœur net. ”

Ils se rendirent chez eux, et, arrivés à la maison, le père prenant un couteau, fouilla la partie supérieure de l'un des cierges, mais il n'y avait rien de suspect. Il continuait son examen lorsque, vers le milieu du cierge, la pointe de son couteau rencontra un corps résistant. Il enleva la cire avec précaution, et vit que la mèche pénétrait dans un tube en fer.

Plus de doute, il y a là quelque machination sacrilège ! Le sacristain et sa fille placent doucement les deux cierges dans un baquet d'eau ; ensuite ils pensent que le plus pressé est d'avertir M. le curé. Quelques instants plus tard, le curé et le sacristain étaient chez le commissaire de police.

Sur le rapport qui lui fut fait, l'officier public se rendit avec le curé chez le sacristain. On eut soin de laisser les deux prétendus cierges dans l'eau ; et avec toutes les précautions possibles on mit à découvert chacun des deux tubes cachés dans les cierges. On les ouvre.... Ils étaient remplis de dynamite !

Tout avait été calculé de façon que la matière explosive fit sauter l'église à l'heure de la messe paroissiale. On s'imagine l'horrible catastrophe à laquelle ont échappé les habitants d'Ostra-Brama. La Très Sainte Vierge a veillé sur les siens, et c'est bien à son intervention directe que l'attentat infernal des nihilistes ou des socialistes a complètement échoué.

Profitons donc du mois de Marie pour placer entre nous et le socialisme ou la Franc-Maçonnerie, Celle qui méritera toujours le titre d'*Auxilium Christianorum*.

Secours des Chrétiens, priez pour nous !

~~~~~